



10月園だより

2022年9月27日
大麻まんまるこども園

朝夕の気温は冷たく、澄んだ空気に秋の訪れを感じられる季節となりました。

8月末から職員・園児に新型コロナウイルス陽性反応が多く見られ、濃厚接触者の健康観察期間を始め、学級閉鎖や登園自粛にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。また、保護者の皆様には多大なるご心配とご迷惑をお掛けしましたこと、心よりお詫び申し上げます。

子ども達が楽しみにしていた、秋祭りの中止は苦渋の決断ではございましたが、30日（金）に、園の活動の中で、「縁日ごっこ」として実施し、子ども達に少しでもお祭りの楽しさや喜びを感じてもらえるように配慮していきたいと思います。

さて、2学期がスタートし1ヶ月が過ぎました。子ども達の様子を見ていると、大きな成長を感じられます。遊び、活動を通じて、お友達と言葉でのやり取りが盛んに行われ、時にはぶつかり合いながらも、人間関係の深まりが見られています。12月には、生活発表会が行われます。協力すること、表現すること、順序性を守ること、伝えること、聞くこと、見ること、待つこと等が求められます。これから発達の過程においてはどれも重要なのですが、これらは、日常生活の中で、培われることに意味があり、特別な活動だけで、得られるものではありません。様々な活動の中で、ねらいをしっかりと定め、子ども達に経験させたいことをしっかりと保障し、子ども達の更なる成長を導いて参りたいと思います。

10月29日（土）には、いよいよ年長児マーチング活動の集大成となる、キッズフェスティバルが開催されます。マーチングに向かう年長児の真剣な姿は、特別な空気感があります。年少の子ども達からも憧れの眼差しがあり、「年長さんになったら大太鼓やりたい！！指揮者やりたい！！」などの言葉も聞かれます。自分がこれから進むべき姿を見る事が出来る事は、縦割保育の大きな意義であり、子ども同士が育ち合う素晴らしいことです。

本番では、緊張しながらもそれを上回る力で、年長児らしい凛とした姿を見せてくれると信じています。

今月の目標

- ・秋の自然に触れながら遊びを楽しむ。
- ・お友達と一緒に考えたり、工夫しながらいろいろな活動を楽しむ。

10月の予定

日	月	火	水	木	金	土
9/25	26 米飯	27 お弁当 年長陶芸体験 すずらん、ゆり、 すみれ	28 単品 年長陶芸体験 あさがお、ばら、 さくら	29 米飯	30 パン 縁日ごっこ	10/1
	預かり にこにこクラス					→
2	3 米飯 2023年度 願書配布 横割参観日(年長)	4 お弁当 横割参観日(年中)	5 単品 横割参観日(年少)	6 米飯	7 パン 体育指導	8
	預かり					→
9	10 スポーツの日	11 お弁当	12 単品	13 米飯	14 パン 体育指導	15
	預かり にこにこクラス					→
16	17 米飯	18 レストラン ごっこ	19 単品	20 米飯	21 パン 体育指導	22
	預かり					→
23	24 米飯 年中陶芸体験	25 お弁当	26 単品	27 米飯	28 パン 体育指導	29 キッズ フェスティバル
	預かり にこにこクラス					→
30	31 米飯					
	預かり					

2023年度 入園願書配布 10/3(月) 9:00~

募集人数 3歳児…30名程度（平成31年4月2日～令和2年4月1日生まれ）

満3歳児（募集状況により）・4歳児・5歳児…若干名

お申し出のあった在園児の弟・妹さんの願書は10/3(月)にお持たせします。

11/1(火)は願書受付の為、休園とさせていただきます。

預かり保育ご利用の方は担任迄予めお知らせください。

・2号の方は給食です。（お弁当希望の方は、お弁当をご持参ください）

横割参観日 10/3(月)～5(水)

昨年度は中止とさせて頂きましたが、今年度は実施致します。3日は年長、4日は年中、5日は年少の日程となります。保護者の参観については、10時20分～1時間程度となります。詳細につきましては、保育参観のお手紙をご覧ください。人数制限やマスク着用等、感染対策へのご協力を宜しくお願ひ致します。

レストランごっこ 10/18(火)

昨年度は中止とさせて頂きましたが、今年度は内容を吟味して実施致します。

各クラスでお店作り、楽しい雰囲気の中で行います。

持ち物～水筒、エプロン、三角巾 詳細につきましては、レストランごっこについてのお手紙をご覧ください。

キッズフェスティバル 10/29(土) 13:00～

昨年度と同様に、野幌総合運動公園総合体育館にて開催となります。昨年同様、参加者制限（保護者と兄弟・姉妹）、時間短縮、検温等、感染防止対策を講じながらの実施となります。ご理解とご協力を宜しくお願ひ致します。

土曜日の預かり保育は行いますが、出来る限りお休みにご協力ください。どうしてもご都合がつかず保育を必要とされる方は、担任までお知らせください。預かり保育を利用する方は、お弁当をご持参ください。

年中 陶芸体験 10/24(月)～28(金)

粘土を使って、お皿作りを行います。乾燥まで園で行い、陶芸家の阿部先生に焼き上げていただきます。どんな作品になるのか、楽しみにしていてください。

資源回収

段ボールをお出しになる際、お手数ですが解体していただけると助かります。また、ペットボトルは資源扱いになりませんので回収しておりません。

《園長より子育てのお話し》

意欲の源は安心感！！安全感の輪とは？

乳幼児期の子ども達は、様々な環境に触れ、関わり合いながら、経験を積み重ね、学びを深めていきます。その大切な経験を保障する為には、子どもが意欲を持ち、様々な行動をする必要があります。無気力・無関心では、経験を豊かにすることは出来ません。では、子どもの意欲を高める為に必要なことは何かと聞かれたら、私は真っ先に「安心感」と答えます。何より、自己の存在に対する安心感が必要ですが、それは、親や家族から得られるものに勝るものはありません。

赤ちゃんが泣くことには理由があります。お腹が空いた、オムツが濡れた、お母さんお父さんに甘えたい等、泣くという行動で欲求を表現し、その欲求を満たしてもらうことで、「私は大切にもらっている、大人はしっかりと守ってくれる」という感覚を抱き、自己の存在に対する安心感を深めていきます。赤ちゃんが泣き続けて、大人が何もしなければ、いつか泣き止みますが、それは「私が伝えても大人は何もしてくれない、守ってくれない、もう諦めた」が理由になっていることでしょう。

安全感を深めた乳幼児は、少しずつ親から離れての行動が出来るようになります。その行動の途中に、後ろを振り向き、親の姿を確認する場面がありますが、親という完全基地がそこにいるという確認をする為の行為です。意欲的な行動の源が安全感であることがお分かり頂けると思います。

下記の安全感の輪という図をご覧ください。大人が子どもと関わる時に心掛るべき大切な視点が明記されています。子どもが求めてきた時に、適切な関わりをすることが重要です。甘えたい時に突き放してはいけません。突き放さなければいけない時に、甘やかしてはいけません。見守らなければいけない時に手を貸し過ぎてはいけません。その判断はとても難しいことですが、親、保育者は常に心に置いて、子どもと向き合わなければいけないと思います。保護者の皆様、日々の子育て本当にお疲れ様です。いつも応援しています。

【安全感の輪】

